



RAPPORT ANNUEL DE LA COMMISSION DE LA RELÈVE

La Commission de la Relève était responsable l'an dernier des tournois suivants :

- Championnats suisses des juniors (moins de 18 ans) et des cadets (moins de 16 ans)
- Championnats suisses des moins de 14 ans, des moins de 12 ans et des moins de 10 ans
- Championnat suisse juniors d'échecs rapides
- Championnats suisses des jeunes filles (moins de 16 ans et moins de 12 ans)
- Championnat suisse juniors par équipes
- Championnats internationaux de jeunes

Vous trouvez des comptes-rendus détaillés et les classements dans la Revue suisse des échecs, sur le site internet de la FSE, ainsi que sur www.jugendschach.ch.

Tournois nationaux

Championnats suisses des juniors et des cadets

Les titres de Champion des juniors (U18) et des cadets (U16) ont été décernés lors du tournoi national du Championnat suisse individuel. Nico Georgiadis (Schindellegi) s'est assuré les deux titres. Les deux jeunes filles Laura Stoeri (Payerne) et Camille De Seroux (Genève) ont occupés les rangs deux et trois dans la catégorie des dames.

Comme l'an dernier, quelques très jeunes joueurs ont enregistré d'excellentes performances dans les catégories inférieures. La victoire de Noé Duruz (Combremont-Petit) dans le tournoi principal II doit en particulier être mentionnée.

Championnats suisses des moins de 14 ans, des moins de 12 ans et des moins de 10 ans

Après quatre tournois de qualification, un tournoi final avec la participation des seize mieux classés en U14 et en U12, ainsi que des huit mieux classés en U10 a été organisé. Aurélien Pomini (La Tour-de-Peilz, U14), Peter Wallmüller (Mellingen, U12) et Denis Perman (Zumikon, U10) ont remporté les titres de Champion suisse.

Comme l'an dernier, 195 jeunes ont participé aux phases qualificatives de ce championnat.

Championnat suisse juniors d'échecs rapides

119 jeunes participèrent à ce tournoi rapide apprécié.

Les vainqueurs des différentes catégories ont été Gabriel Gähwiler (Neftenbach, U18), Benedict Hasenohr (Krinau, U16), Aurélien Pomini (La Tour-de-Peilz, U14), Harry Hoang (La Tour-de-Peilz, U12) et Colin Hofmann (Payerne, U10).



Championnats suisses des jeunes filles

Laura Stoeri (Payerne, U16) et Csenge Jarai (Genève, U12) ont remporté les titres disputés par 39 participantes, une progression réjouissante par rapport à l'année précédente.

Championnat suisse juniors par équipes

43 équipes ont pris part au Championnat suisse juniors par équipes (CSJE), soit trois de plus que l'année précédente. Le club d'échecs de Berne a défendu le titre gagné en 2009 devant Bienne-Jura et Sprengschach Wil.

Tournois internationaux de jeunes

Le bilan des tournois internationaux de jeunes est une fois de plus mitigé. Nous avons vécu des hauts et des bas.

Au Championnat du monde des jeunes à Caldas Novas (Brésil), trois des quatre joueurs suisses ont obtenu de bons classements : FM Nico Georgiadis (Schindellegi, U16) avec le 27^{ème} rang parmi 104 participants, ainsi que les deux joueurs U18, FM Nicolas Grandadam (Huningue) et Gabriel Gähwiler (Neftenbach) avec les places 23, respectivement 28 parmi 93 participants. Gabriel a pu en particulier convaincre avec une performance au-dessus de sa propre valeur Elo.

Lors de l'Olympiade U16 disputée à Kocaeli (Turquie), l'équipe suisse a terminé au 8^{ème} rang parmi 26 équipes. Ainsi l'objectif d'une place dans le top-10 a été atteint et ce qui est réjouissant les équipes qui étaient de force approximativement égale ont été battues par 7 points d'équipes à 5. Le joueur qui a réalisé le plus de points a été Noël Studer (Muri BE) avec 6 points sur neuf parties, ce qui l'a vu obtenir la 4^{ème} place au classement de tous les joueurs au 2^{ème} échiquier.

Au Championnat d'Europe jeunes à Albena (Bulgarie) dix jeunes hommes et deux jeunes filles ont pris part. Camille De Seroux (Genève, U18) au 17^{ème} rang parmi 62 participantes et Davide Arcuti (Lucerne, U12) avec le 19^{ème} rang parmi 127 participants ont convaincu. Noël Studer (Muri BE, U16) a disputé un fort tournoi et a battu entre autres le champion du monde U16 de l'an dernier Kamil Dragun (Pologne) ; à la fin, il a dû se contenter comme la majorité de ses collègues d'une place en milieu de classement.

La Suisse a été représentée pour la première fois en 2011 au Championnat de l'Union Européenne à Mureck (Autriche). Leonard Züst (Egg, U14) a obtenu avec un bon dixième rang le meilleur résultat.

FM Michael Bucher, GM Artur Jussupow, MI Markus Klauser, MI Oliver Kurmann, GM Yannick Pelletier et MI Alexandre Vuilleumier ont fonctionné comme seconds et accompagnants.



Cadre juniors

Comme ces dernières années, la Fondation pour la promotion des échecs pour la jeunesse en Suisse a permis l'organisation de deux week-ends d'entraînement pour le cadre juniors, ainsi que pour d'autres jeunes avec le GM Artur Jussupov et deux week-ends d'entraînement pour les moins de 15 ans avec le MI Alexandre Vuilleumier.

Pour tous les membres du cadre juniors et pour tous les juniors des catégories moins de 18 ans, moins de 16 ans et moins de 14 ans sélectionnés aux tournois individuels internationaux de jeunes, Michael Bucher a organisé pendant les vacances d'été un camp d'entraînement de cinq jours avec le GM Artur Jussupov et avec les membres de l'équipe nationale GM Yannick Pelletier et MI Richard Forster.

Plusieurs membres du cadre juniors ont de nouveau eu le plaisir et la chance de participer à un entraînement régulier sur internet donné par le GM Artur Jussupov. Le projet a été soutenu financièrement par la Fondation pour la promotion des échecs pour la jeunesse en Suisse.

Jan Rindlisbacher (Worb) a obtenu lors du Championnat d'Europe individuel sa première norme pour l'obtention du titre de Maître International.

La société ChessBase a de manière généreuse distribué aux membres du cadre juniors de nouveaux produits ChessBase.

Cadre des jeunes filles / Echecs pour les jeunes filles

Dans le domaine des échecs pour les jeunes filles, une complète réorganisation est nécessaire en raison de différents retraits. En décembre a eu lieu à Macolin un premier week-end d'entraînement avec les jeunes filles les plus talentueuses des plus jeunes classes d'âge. Le cadre des jeunes filles a été en conséquence réduit pour le moment.

Cadres régionaux

Les membres des quatre cadres régionaux ont pu profiter d'entraînements et d'un accompagnement lors des tournois du Championnat Suisse U10/U12/U14. Les entraînements ont été financés par des montants payés par les participants.

Swiss Olympic Talents Cards

Tous les membres du cadre national juniors, ainsi que les plus jeunes membres du cadre des dames ont reçu une Talents Card nationale (11 au total). Une part importante des membres des cadres régionaux, ainsi que quelques juniors plus âgés, ont reçu une Talents Card régionale (37 au total).

Les Talents Cards, en particulier les Talents Cards nationales, apportent à leurs détenteurs quelques avantages, comme par exemple, un accès facilité à des écoles pour sportifs ou une aide dans la recherche de sponsors.



Changement de personnel

En milieu d'année, Pierre Meylan a pris la tête de la Commission en remplacement de Walter Bichsel. Après le retrait de Pierre Meylan le 26 décembre, Walter Bichsel a repris la fonction ad interim.

Gerhard Jöri a remplacé Andreas Welch à la direction des tournois moins de 14 ans, moins de 12 ans et moins de 10 ans ; Andreas Welch reste membre de la Commission de la relève. Kaspar Kappeler a accepté de devenir le coach des jeunes filles et Markus Regez est le nouveau coach régional de la région est en remplacement de Roman Schnell.

Finances

Le budget de la Commission de la relève n'a pas été complètement utilisé en 2011. Une raison est malheureusement des projets, qui n'ont pas pu être réalisés. En outre, la chute du cours de l'euro a aidé, vu qu'une partie importante des dépenses ont été effectuées dans la zone euro.

Conclusion

Nous avons pu fêter quelques succès en 2011 également. Le nombre de participants aux différents tournois continue d'augmenter. Les soucis actuels sont le faible nombre de jeunes filles qui participent aux tournois, ainsi que le fait que beaucoup de clubs ont des difficultés dans le travail avec les jeunes, affirmation aussi correcte pour certains de nos clubs de pointe.

Finalement, il nous reste à remercier les organisateurs, accompagnants, parents, sponsors, donateurs et bien d'autres qui ont soutenu la Commission de la relève l'année passée. Cela est en particulier vrai pour la Fondation pour la promotion des échecs pour la jeunesse en Suisse et la société ChessBase.

Uster / Pully, avril 2012

Walter Bichsel, Pierre Meylan